



POURQUOI ET COMMENT SÉCURISER L'INTRODUCTION DES PRATIQUES DE SANTÉ ?

**Pour faire progresser
la reconnaissance et la régulation
des pratiques de santé complémentaires**

Les ENJEUX

Réfléchir aux aspects éthiques, juridiques et réglementaires

Garantir la sécurité des patients, des praticiens et de la société

Favoriser une approche collaborative pour ajuster notre système de santé aux besoins actuels

Clarifier les concepts pour éviter les malentendus

Cette journée est une opportunité pour optimiser la coordination et la régulation des diverses filières de la santé intégrative et durable qui contribuent à l'évolution du système de soins
- institutions, praticiens, patients -



22 JANVIER 2026

Palais du Luxembourg - Paris 6ème

La santé constitue un pilier essentiel à la stabilité de notre société. Aujourd'hui, la médecine issue de la science expérimentale coexiste avec des pratiques de santé dites non conventionnelles, largement utilisées par la population, mais sans statut encore défini. Cette situation génère des questions de sécurisation, d'éthique et de régulation.

Instaurons un dialogue constructif pour sécuriser ces pratiques dont l'utilité mérite d'être considérée.

AU PROGRAMME

Pourquoi et comment sécuriser l'introduction des pratiques de santé ?

- 9h30 - 10h50 : Éthique de la santé et sécurité sociétale
Les enjeux éthiques et juridiques liés aux pratiques de santé.
- 11h00 - 12h20 : Intégration en gériatrie
Comment ces pratiques s'insèrent dans les parcours de soins des personnes âgées.
- 14h00 - 15h20 : Réduction des risques
Approche pragmatique pour limiter les risques et dommages.
- 15h30 - 16h50 : Sécuriser l'exercice de ville
La professionnalisation et l'encadrement des praticiens de la santé de ville.
- 17h00 : Perspectives politiques

INTERVENANTS

Sous le haut patronage de Mme Muller-Bronn, Sénatrice du Bas-Rhin

- Représentant du Ministère du travail (pressenti)
- Fabrice Berna, Professeur de Psychiatrie, Université de Strasbourg, Vice président du CUMIC
- Valérie Broni, Infirmière, Consultante en santé intégrative et durable
- Anne Buisson (pressentie), Directrice de l'AFA, Représentante de patients
- Aurélien Dutier, Philosophe, Membre de la HAS
- Reza Moghaddassi, Philosophe
- Eric Myon, Pharmacien, Président de la CPTS Paris VIII
- Jean Luc Novella, Chef de Pôle Autonomie Santé au CHU de Reims, Président Gérontopôle "Bien Vieillir" Champagne Ardenne
- François Paille, Professeur honoraire de thérapeutique, Université de Lorraine, Secrétaire du CUMIC
- Bernard Payrau, Cardiologue, Président du GETCOP
- Claude-Yves Pelsy, Ostéopathe, Trésorier du GETCOP
- Gilles Raoul Cormeil, Professeur de Droit à l'Université de Caen et Membre du Comité Consultatif National d'Ethique
- Julie de Stoutz, Présidente de la Fédération française des musicothérapeutes
- Henri Tsiang, ancien Directeur de recherche à l'Institut Pasteur Paris, Enseignant de Qi Gong
- Laurence Verneuil, Professeur des Universités, Chef de Service en Dermatologie au CHU de Caen, Vice présidente du CUMIC
- Pascale Wehr, Médecin à l'EHPAD Abrapa Hoenheim, Vice-Présidente du CLUD Commission de Lutte contre la Douleur

INSCRIPTION

- Inscription gratuite et obligatoire ([cliquer sur le lien](#))
- Se renseigner : accueil@amfor.fr



**Chambre Nationale
des Praticiens de la Santé**

Syndicat Interprofessionnel de la Santé

22 JANVIER 2026
Palais de Luxembourg - Paris 6ème

